
REUNION DE JUNTA DE LA SEPTG CELEBRADA EN 
CARMONA EN JUNIO DE 2003 
 
 
 
Comienza la junta con la presencia de Joan Palet, 
presidente de honor; Mercè Martinez, presidenta; 
Asunción Raposo, tesorera; Ernesto González de 
Mendívil, vocal de la zona norte; Beatriz Miralles, 
vocal de la zona este; Javier Diaz, vocal de la zona 
sur; Francisco del Amo, vocal libre, Pere Mir, vocal 
de prensa; Berta Stieffel, vocal de formación;; 
Manuel Jesús Martínez, organizador del symposium, 
y Camino Urrutia, vicesecretaria. Excusan su 
asistencia Amparo Llopis, secretaria, que está en 
camino y se incorpora con posterioridad, y Jaime 
Llansó, vicepresidente; y no hay representante de la 
zona centro, por estar este puesto vacante. 
 
INFORME SOBRE EL SYMPOSIUM 
Se hace una breve descripción de los componentes 
del symposium: 64 participantes de los cuales 
alrededor del 50% son socios de la SEPTG, 
proviniendo el otro 50%  del entorno de los 
organizadores (residentes en formación). 
El saldo económico va a ser de 0E, por la 
colaboración de 4 laboratorios farmacéuticos. 
Se tratan los últimos ajustes de programa. 
 
APROBACION DEL ACTA ANTERIOR: Se aprueba por 
unanimidad. 
 
INFORME DE VICEPRESIDENCIA: Mercé da cuenta 
de una conversación telefónica mantenida con Jaime 
Llansó en la que ésta pospone su intención de 
dimitir a cambio de que la junta defina para el 



puesto una tarea concreta. Con posterioridad se 
decidirá encargarle los trámites referentes a la Ley 
de Protección de Datos. 
 
INFORME DE LAS  VOCALÍAS DE ZONA: 
Zona Norte: Ernesto informa de una reunión 
celebrada en Bilbao. 
 
Zona Este: Beatriz informa de que están planeando 
un encuentro para Noviembre en Peñíscola; de que 
prevén continuar con las reuniones mensuales en 
Valencia, y de que presenta dos nuevas  socias, que 
cumplen todos los requisitos: Josefina Cervera y 
Hari Camus. 
 
Zona Sur: Han estado dedicados al symposium. 
Convocaron una reunión de zona, a la que asistieron 
pocos socios, para tratar sobre “formación”, tema 
del symposium. Presentan varios socios nuevos, que 
cumplen todos los requisitos. 
 
 Zona Centro: Se habla de que la vocalía permanece 
vacante y de que no  hay ninguna persona inscrita 
en el symposium que venga de dicha zona. Se 
apunta como una de las explicaciones para la 
situación actual que no ha habido incorporación de 
socios nuevos desde hace mucho tiempo. 
 
INFORME DE LA PRESIDENCIA 
 
Además de la despedida del cargo, Mercè se centra 
en tres aspectos: 
El tema de la formación, que con el trabajo de la 
vocal actual, Berta, está llegando a algo claro. 



El tema de comunicación: prensa y web site donde 
propone formar un comité porque una persona no 
puede asumir todo. 
Las funciones de algunos cargos no están bien 
definidas. Respecto a las de la presidencia, entiende 
que es la de coordinar un trabajo grupal pero 
dejando que sea el grupo el que llegue a acciones y 
acuerdos. 
 
VOCALÍA LIBRE 
 
Además del informe adjunto, Patxi informa de que 
4137  ordenadores nuevos por mes visitan la página 
de la asociación. 
Presenta su proyecto de organizar 3 áreas en dicha 
página: una institucional (ya realizada), una zona 
de museo (pendiente de realización) y una 
biblioteca. 
Una vez organizada la página, generaría poco 
trabajo que debiera ser realizado por un técnico a 
partir de instrucciones concretas de la junta. La 
actualización de datos de los socios la podría 
realizar el mismo socio con un código de acceso, y 
la información sobre el symposium se puede ir 
añadiendo según las indicaciones de los 
organizadores. 
Como Luis Fau, responsable de Psinet, el sitio web, 
no acepta cobrar por el servicio, Patxi propone 
conceder becas para participar en el symposium 
virtual a personas residentes en América del Sur y 
que sea Luís el encargado de otorgarlas.   
Se plantea la pregunta de qué cargo de la junta va 
a decidir qué propaganda se incluye en la página. 
 
VOCALÍA DE PRENSA 



Pere Mir presenta la formación de una comisión 
formada por Manuel Mateo, próximo vocal, Jordi 
Ors, Beatriz Miralles, Hari Camus e Isabel Admella, 
que ya lleva tiempo colaborando en la realización de 
los envíos,  que apoye a la vocalía y facilite las 
posteriores transmisiones de vocal. 
 
INFORME DE TESORERÍA 
Se adjunta informe económico. 
Informa de los socios cuyos recibos han sido 
devueltos: 20. De ésos se han recuperado 9, y 
encarga a los vocales de zona gestiones con los 
restantes. 
Se trata de la posibilidad de contratar un gestor si 
supone mucho trabajo la preparación de informes 
de tesorería para el Registro de Sociedades. Se 
queda en que Chona lo intenta y en la próxima 
junta informará. 
 
OTROS TEMAS: 
Se aprueba una partida para comprar archivadores. 
Respecto a los preinscritos al próximo symposium, 
como este año han supuesto más problemas que 
ventajas, se dicide suprimir esta posibilidad. 
Respecto a los inscritos al symposium virtual, se les 
mantiene la suscripción hasta el próximo 
symposium. 
 
RESUMEN DE ACUERDOS: 
Encargar al vicepresidente la realización del trabajo 
generado por la entrada en vigor de la ley de 
protección de datos. 
Suprimir las preinscripciones a los symposium. 
Mantener un año más a los actuales inscritos al foro 
virtual. 
 



 
 
Se terminó la reunión el viernes 13 de junio de 
2003 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ANEXOS. INFORME DE TESORERÍA Y DE LA 
VOCALÍA LIBRE 
 
INFORME DE TESORERÍA 
 

Informe para la ASAMBLEA 
ANUAL: Carmona Junio 2003 

                      
• Nº de socios que se abonan 

cuotas: 131 
• Nº de Recibos devueltos: 20 
• De estos cobrados: 9 



• Devolución de aviso de cobro: 
Trinidad Nuñez Domínguez. 
SEVILLA 

• No responden a mi 
requerimiento: 10 
José Mª Bodi Martínez, por 

incorriente. SEVILLA 
Antonio Guijarro Morales. 

Disconformidad con el importe. 
MADRID 

Carmen Arias Feria. No 
domiciliada.Cuenta 
Cancelada.MADRID 

Margarita Iñiguez Tarraco. 
Incorriente MADRID 

Violeta Mendoza Burón. 
Incorriente. VALENCIA 

Jose Benavent i Gadea. Orden 
cliente error importe. VALENCIA 

Rafael Salom Serra. Orden 
cliente. Error importe. VALENCIA 

Elena Guerrero Labrador. 
Entidad oficina inexistente. 
VALENCIA 

Begoña Etxeandia Alonso. 
Orden Cliente. GUIPUZCOA 

Carlos Guillen Gestoso. No 
domiciliado.CADIZ 

    
    
 **************************************
********* 
 

• Por no abonar cuotas, por dos 
años consecutivos,   se 
proponen las bajas de: 



- Jorgelina Rguez. O’Connor. 
MADRID 
- Antonio Romero Vila. SEVILLA 
- David de Prado. SANTIAGO 

 
 
 

• Saldo actual en la Caixa : 
14.018,16 € 

 
ACLARAR: 
Ingreso por organizadores 
Symposium Mallorca, año 2002, 
del superavit conseguido 
:2280,10 € 
 
ingreso por cierre cuenta 
BBVA(14/2/03):2851,35  
 
Ingresos cuotas 7 nuevos socios, 
año 2002 631,05€) + cuotas de 
120 socios año 2003 
 
Gastos: 
 
los producidos por asistencia a 
Reunión de Junta Directiva  (que 
se acordó se celebrarían en 
Madrid por ser equidistante, y 
por tanto de más bajo coste a la 
SEPTG) 
 
Gastos ocasionados en las 
correspondientes zonas, 
Presidencia, Secretaría, Tesorería 
y vocal de Prensa. 



 
Publicación del Boletín de la 
SEPTG 
 

 
 
RESALTAR: 
Los organizadores de este 
Symposium, partieron de las 
cuotas   de  los preinscritos el 
pasado año desde el Symposium 
de Mallorca , con lo que no se les 
adelantó desde la SEPTG la 
habitual para abordar los 
primeros gastos 416,66 , 
250.ooo Pts. 
 
• Cuotas Cobradas año 2003: 

120x90,15= 10.818 € 
Restan 11X90,15 = 991,65 € 
Lo que darían unos ingresos de 
11.809,65 € 
Y a sumar los nuevos socios 
aprobados en Asamblea de 
Junio 2003 

 
• Gastos aproximados en 

2003 
• Imprenta MAES (Boletín 

SEPTG) 3300 €  
• Junta Directiva de Octubre: 

aprox. 2600 € 
• Gastos Secretaría, Presidencia, 

Zonas… 2000  
• Ingresos aprox. 130 soc.x    

5 €= 11715 € 



• Total  gastos aprox. 7.900 € 
 
• Restarían aprox. : 3800 €  

 
 
 
 

Informe de la Vocalía Libre. Junio 2003 
 
Se acerca el final del tiempo pare el que fui elegido 
Vocal Libre, con el encargo específico de desarrollar 
el embrión del Sitio Web http://www.septg.org ya 
creado, hasta ser el lugar de encuentro virtual de 
los miembros de la  S.E.P.T.G. y de los colegas con 
los que nos relacionamos. 
 
Partiendo de la estructura que había y a lo largo de 
dos años de vida y de experiencia de gestión de 
espacios hemos ido llegando a la configuración 
actual que parece ser un modelo válido sobre el que 
construir futuro. Lo que tenemos no es lo que los 
más internetizados de nosotros soñábamos pero no 
es poco para la realidad internética de nuestra 
Sociedad y, para muchos, puede ser una vía amable 
de internetizarse. Es además un medio de 
comunicación interna que ahorra tiempo y dinero 
que seguiremos desarrollando en sus recursos al 
servicio de la S.E.P.T.G. 
 
En lo que a mi gestión respecta he tratado de 
distribuir funciones que han ido siendo asumidas 
por las diferentes vocalías. Prensa es la mayor 
destinataria de espacios de gestión, seguida del 
Symposium y Secretaría. A lo largo de este tiempo 
hemos ido ensayando y parece necesario un mayor 
tiempo de rodaje para ir creando la cultura de 



gestión del nuevo medio y aprendiendo la manera 
de relacionar nuestro modo de hacer con un espacio 
tan maravillosamente sugerente para la 
comunicación humana.  
 
Mi función puede ser necesaria todavía como cargo 
de la Junta Directiva pero creo que deberíamos 
tener claro que en un tiempo razonable fuese 
pasando a una función de puro técnico sin cargo en 
la Junta Directiva como transición hacia una figura 
final puramente técnica externa a la Sociedad. 
 
No hay prisa. Me apetece ayudar a la S.E.P.T.G. en 
esta transición porque me gusta ver su historia, su 
experiencia y sus fondos bibliográficos facilitando el 
enriquecimiento abierto a quienes tenemos todo y a 
quienes no tienen acceso a casi nada. Porque 
nuestro Sitio Web puede abrir caminos a nuestros 
socios, porque nos puede ayudar a compartir 
nuestro saber y nuestras fuentes de información.  
 
El Sitio Web como lugar de encuentro. 
 
Ya daba datos en mi anterior informe de que la 
S.E.P.T.G. no parece una institución muy dada a lo 
virtual, a juzgar por el número de miembros que 
tienen dirección de Correo Electrónico, la corta 
respuesta obtenida a la encuesta enviada a los 
miembros y la escasa participación en el Foro del 
Symposium. Sin embargo también hemos de 
señalar que de todos los miembros que han sido 
conectados pasivamente al Foro del Symposium, 
únicamente 6 han pedido ser excluidos. Realizaré 
una nueva encuesta para actualizar esta situación 
en otoño. 
 



Las estadísticas de visitas a nuestro Sitio Web 
evidencian que es un lugar de encuentro. Del 21 de 
marzo pasado al 21 de mayo, han visitado el Sitio 
4.137 ordenadores o Dominios diferentes y se han 
transferido 70.740 páginas del Sitio Web. El tráfico 
de información gestionado por el Sitio ha sido de 
322.240.859 bites. 
 
El Foro del Symposium ha tenido una actividad 
irregular pero importante y el Foro abierto ha 
perdido actividad aunque ha seguido teniéndola. 
Cuando decidimos crear un espacio restringido 
como lugar de encuentro del Symposium, pensé en 
eliminar este Foro abierto y no lo hice porque me 
pareció que podría ser un lugar abierto a la 
Comunidad con una potencialidad comunicativa muy 
sugerente. Reconozco que es un espacio que me 
apetece cuidar personalmente. 
 
A los espacios de Biblioteca hacen referencia 
algunos mensajes recibidos de manera que sería 
una de mi propuestas el ampliarlos y organizarlos 
convenientemente. 
 
Los espacios de publicidad de miembros han sido 
utilizados muy limitadamente.  
 
El Sitio Web: su estructura. 
 
La página de acceso al Sitio está dominada por la 
información del Symposium anterior y el siguiente. 
En ella está el acceso al Foro abierto y los accesos a 
los demás espacios.  
 

 Una zona Institucional. 
 



Está formada por los espacios dedicados a la 
información sobre la Sociedad, su historia y órganos 
de gobierno, la manera de hacerse socio y los 
vínculos con cada cargo de la Junta Directiva. Este 
espacio debe ser actualizado por Secretaría tras 
cada cambio de cargos. Cada cargo tiene abierta 
una dirección de Correo Electrónico. En la 
actualidad, esas direcciones de C.E. envían los 
mensajes que reciben a las direcciones privadas de 
los cargos y pueden continuar así. Este enlace 
permanece opaco al usuario de manera que siempre 
se crea un espacio de protección entre un cargo que 
es público y el lugar de recepción que es una 
dirección privada de Correo Electrónico. De hecho, 
un retraso en crear este servicio, creó problemas a 
un miembro de la Junta Directiva. Los cargos que 
estén interesados pueden usar esta dirección desde 
su ordenador para evitar el uso de su correo 
privado. A tal efecto se les proveerá de las 
contraseñas de uso y servicios de servidor de 
correo. 
 
Se ha creado una base de datos programada con 
todas las direcciones de Socios con sus C.E. que 
produce automáticamente las páginas web 
individuales y los listados que aparecen en el Sitio. 
La base de datos gestiona datos también de 
simposianos virtuales y puede proveer datos fuente 
y listados de apoyo a los cargos de la Junta. 
 
Es obvio que corresponde a Secretaría hacer llegar 
al Servicio Técnico toda la información que se 
produzca relacionada con el fichero de Socios. Esta 
información podría estar disponible via C.E. para 
toda la Junta y vamos a desarrollar un formulario 



que permita a los socios comunicar sus cambios 
directamente al Sitio Web. 
 
 

 La zona de Museos. 
 
La historia de nuestros Simposios y Boletines van 
estando presentes en esta zona. En el próximo año 
trataré de completarlas sobre la estructura que ya 
está montada con los materiales de que disponemos 
y los que vaya obteniendo de anteriores editores de 
Boletines.  
 
 
Mi propuesta es añadir una Biblioteca con: 
 

• Comunicaciones de los simposios 
• Documentos publicados en los Boletines. 
• Trabajos publicados por miembros de la 

S.E.P.T.G. en otros medios. 
• Algunas joyas que van apareciendo como 

lecturas propuestas en torno a cada 
Symposium. 

 
Pasarían a este archivo documentos con dos años 
de antigüedad. 
Correspondería a la Vocalía de Prensa la gestión de 
este espacio. 
 

 Zona de Intercambio de Información. 
 
Está formada por: 
 

 Ficheros de enlaces con otros Sitios Web y 
entre ellos se diferencian: 

  



• Los que corresponden a vínculos 
institucionales de la Sociedad. 

• Los que son propuestos por miembros de la 
Sociedad referidos a sus propios grupos, 
instituciones o equipos de trabajo. 

• Los que proponen miembros de la Sociedad 
porque son referentes de interés para ellos y 
presumiblemente para el común. 

 
Este espacio está llamado a ser un centro de 
comunicaciones abierto al mundo, de la mano de los 
Socios.  
 
Debería ser supervisado por la Junta Directiva y las 
Vocalías de Zona. Las Vocalías recibirían las 
propuestas de los Socios y podrían autorizar su 
inclusión y la Junta daría el visto bueno definitivo. 
 

 Un tablón de anuncios 
 
Que no es ni más ni menos que su significado 
literal. Recogería en espacios claramente 
delimitados: 
 

• Anuncios de actividades propuestas por las 
Vocalías de Zona. Cada una tendría su panel 
donde podría colgar sus convocactorias. 

• Anuncios de actividades propuestas por 
miembros de la Sociedad 

• Anuncios de actividades propuestas por otras 
sociedades.  

 
 

 El área del Symposium anual 
 



Los coordinadores del Symposium deben saber que 
desde el día después del Symposium celebrado 
disponen de este espacio para comunicar a cada 
paso el proceso de creación, desde el simple título y 
fechas hasta la configuración final a la que se 
llegue, incorporando toda la información disponible. 
El alcance pasivo del escaparate ya lo conocemos.  
 
Con la experiencia ya de estos dos últimos años 
cabe establecer como estructura básica de este 
espacio la que ha terminado consolidándose en esta 
última ocasión. Sin embargo cabe para cada 
experiencia un desarrollo diferente. No debe la 
estructura encorsetar el proceso. Lo desarrollado 
este año será la estructura básica del próximo pero 
los coordinadores deben desarrollarlo. 
 
El foro del Symposium o IV Symposium virtual, es 
un espacio interesante y, dado que la mayoría de 
los socios con dirección de correo electrónico lo han 
asumido parece oportuno plantear su continuidad. 
Cabe plantearse la cuestión de los no socios que 
han participado por primera vez con aquélla 
preinscripción hecha en Mallorca. Es una buena idea 
pero vamos a tener que pensar el modelo de 
inscripción si queremos incorporar participantes, 
especialmente de lejanas e interesantes tierras de 
Latinoamérica. Es absurdo cobrar una inscripción de 
la que el primer beneficiario va a ser el Banco y 50 
euros es una fortuna en algunos paises de aquél 
entorno. Me pregunto si podríamos desarrollar 
desde nuestra creatividad modelos de cooperación 
con la S.E.P.T.G. en formato de economía de 
trueque que nos permitieran una relación 
mutuamente enriquecedora. Los coordinadores del 
Symposium deberían tener las manos bastante 



libres como para tomar decisiones sobre la marcha 
que se revisaran a posteriori. 
 
Otro problema del Foro es su coordinación. La 
experiencia de este año me pareció la adecuada en 
el sentido de que los coordinadores del Symposium 
virtual fuesen los mismos del presencial. Sin 
embargo, Juan Campos y otros lo han nombrado 
como IV Symposium Virtual. No veo la razón para 
no independizarlos en sus ordinales y en su 
coordinación. Quizás sea este otro tema en el que 
se vaya haciendo camino al andar. 
 
El capítulo económico. 
 
Hemos trasladado al Departamento Comercial de 
PsiNet Ibérica nuestra decisión de hacernos cargo 
del coste económico del Sitio Web y la respuesta ha 
sido negativa. Luis Fau sigue haciendo esta 
aportación y me parece que puede ser una 
propuesta el darle la oportunidad de gestionar 
algunas, llamemos Becas de participación en el 
Symposium Virtual, para colegas de aquéllos lares.  
 
La dimensión técnica. 
 
Cuando no se esta familiarizado con estas 
cuestiones un sitio Web parece cosa de brujería y 
un enorme esfuerzo. Nuestro Sitio Web tiene, desde 
el punto de vista técnico una complejidad a nivel de 
principiante. La verdad es que con un poco de 
ayuda puntual de los colaboradores de Luis Fau, que 
debo decir, ha sido impecable, el Sitio funciona y el 
trabajo que da no pasa de ser lo que para mi puede 
considerarse lúdico.  
 



En el nivel actual, no es un trabajo de interés para 
profesionales de Internet. No hay ningún 
inconveniente para que yo continuase la tarea hasta 
que algún otro colega le apetezca tomar el relevo o 
se decida otra cosa o el desarrollo exija un nivel 
técnico que no pueda satisfacer con la ayuda de los 
colaboradores de Luis o me canse y pida el relevo. 
Tal como está puede servir de camino para nuestros 
socios para su acceso a este medio y un facilitador 
de su uso. Con el tiempo es posible que exija una 
mayor complejidad pero no es el caso hoy. Entonces 
habría que ir pensando en un Técnico Profesional. 
 
PROPUESTAS: 
 

1. Emitir un juicio favorable sobre la gestión 
realizada. 

2. Aceptar el formato actual del Sitio Web 
como punto de partida de nuevos 
desarrollos. 

3. Proponer mantener a Francisco del Amo 
como Vocal Libre durante otro año, para 
continuar el desarrollo del Sitio Web. 

4. Invitar a los Vocales de Zona a usar los 
espacios institucionales y el Tablón de 
Anuncios para dar la mayor difusión sus 
actividades. 

5. Invitar a la Secretaría de la S.E.P.T.G. a 
trasladar la información de que dispone 
sobre los socios a la Base de Datos del 
Sitio Web con el fin de que estén 
disponibles para toda la Sociedad. 

6. Crear un formulario que permita a los 
socios comunicar sus cambios 
directamente al Sitio Web, del que todos 
seríamos beneficiarios. 



7. Aprobar la creación de la Biblioteca que se 
propone con implicación gestora de la 
Vocalía de Prensa. 

8. Dar a los coordinadores del Symposium la 
responsabilidad de dar formato a la 
gestión de los espacios presencial y 
virtual. 

9. Dar a los coordinadores del Symposium la 
responsabilidad de gestionar modelos 
alternativos de participación en el Symposium 
virtual en función de las características de los 
aspirantes. 

 
10. Conceder a Luis Fau la facultad de 

gestionar becas de participación de 
colegas de su entorno como contrapartida 
de trueque por las facilidades que da 
albergando y colaborando al 
mantenimiento y gestión del Sitio Web 
septg.org. 

 
 
 
 
Fdo. Francisco del Amo del Villar 
Vocal Libre de la S.E.P.T.G. 
Pamplona, 9 de junio de 2003 
 


